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APR Las Maitas denuncia 
que red quedó sepultada 
Dirigenta aseguró que tras la ampliación de la Ruta A-133 las tuberías 
quedaron bajo el asfalto y hoy sufren filtraciones y obstrucciones. 

Bibiana Mamani H. 
cronicaMestrellaarica.cl 

a presidenta de la 
L APR Las Maitas; Sara 

Ríos explicó que an- 

tes de la ejecución del 
“Proyecto Reposición Ruta 
A-133 El Buitre- Las Mai- 

tas” en el sector, se hizo 

entrega de los planos de la 
red de agua y se solicitó a 
la Dirección de Vialidad de 
la Seremi de Obras Públi- 

cas, la remoción de las ca- 
ñerías para evitar que que- 
den bajo la carpeta asfálti- 
ca. Sin embargo, Ríos ase- 
guró que su petisión fue 
desechada motivo por el 
Cual, tras la ampliación del 
asfalto, las cañerías queda- 
ronsepultadas, dificultan- 
dolos trabajos de manten- 
ción y reparación. 

Hoy en día, la APR tiene 
problemas de filtración y 
obstrucción en la red, ra- 
zón por la cual ya intervi- 
nieron el asfalto para dar 
una solución, pero asegu- 
ran que fueron multados, 
por eso Ríos pide una solu- 
ción al caso. “Nuestra pro- 
blemática comenzó desde 
que empezó los trabajos 
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APR LAS MAITAS TUVO QUE ROMPER EL ASFALTO PARA REPARAR OBSTRUCCIÓN, TRABAJOS QUÍ 

  
EAS 

INFRAESTRUCTURA SANITARIA 

Anteeste caso, SergioVillegas, director regional de Vialidad, 
informó que, “no existe solicitud alguna o petición formal, lo 
cierto que el proyecto Reposición Ruta A-13, Sector El Buitre- 
Las Maitas, no tenía contemplado la reubicación de la infraes- 
tructura sanitaria. No se consideró, toda vez que existía por 
parte de la Dirección de Obras Hidráulica MOP, un proyecto de 
una nueva infraestructura sanitaria la cual se inició con obras 
afines del año 2023. Actualmente está en pleno desarrollo un 
contrato de infraestructura sanitaria por parte de la D.O.H”. 
Respecto a la multa ala APR, señaló que, “no se le ha multado, 
sise notificó para regularizar la rotura del pavimento que rea- 
lizó sin permiso, locual podría ocasionar un accidente”. 
  

de la ruta A-133. Cuando 
seiba a hacer el estudio yo 
di a conocer que la red iba 
a quedar bajo la carpeta as- 
fáltica, por eso pedí que se 

removiera. Incluso se pue- 
de ver en un contrato de la 

empresa San Felipe, que 
venía un ítem para correr 
las tuberías a la faja vial, o 
sea a un costad, pero des- 
pués se modificó y no se 

hizo nada”, aseguró Ríos. 
La dirigenta recalcó 

que la red se encuentra ba- 
jo la carpeta asfáltica des- 

de el km 3 al km 12 de la 
ruta A-133 de La Maitas. 
“Voy a cumplir 3 años ha- 
ciendo gestiones, pero Via- 

lidad se justificaba dicien- 
do que venía un Proyecto 
de Mejoramiento Integral 
deLas Maitas, donde se iba 
acambiar toda la red”. 

Desde la APR informaron 
que Vialidad no dio autori- 

zación para tocar los cue- 
llos viales. “No se pudo ha- 

cer nada, por eso en su mo- 

mento especificamos a la 
D.O.H de que se estaba ta- 
pando la red, pero al final 
nunca autorizaron, y des- 

pués de eso tuvimos una 
rotura porque se obstruyó 
la red de las Maitas desde 
la matriz central. Y por 

E SIRVIERON PARA NORMAL!     IZAR EL SERVICIO. 

eso, hicimos un bypass, y 
en 2, 8 km tiramos la red 
por fuera con un costo 
aproximado de 20 millo- 

nes de pesos”, afirmó Ríos. 
La dirigenta, señaló que 

se vieron en la necesidad 
de romper el asfalto. “Las 
cámaras y red están tapa- 
dos en su totalidad, pero 
nos llegó un oficio que de- 
bíamos reparar la carpeta 
asfáltica o nos multarían 
con 50 UTM. Por lo tanto, 

no es posible quenos casti- 
guen cuando tenemos car- 
tas y oficios que hemos en- 
viado desde el inicio. Ges- 
tiones que ha hecho la 
DO.H y la seremi de Obras 
Públicas, pero Vialidad fue 
intransigente porque ellos 
debían dar los permisos. 
Algo que dieron recién 
ahora cuando es demasia- 

do tarde porque esta todo 
obstruido. En el km 12 

tengo rotura y en otro sec- 
tor hay desniveles. En- 
cuentro inconcebible que 
nos obliguen a pagar cuan- 
do dimos a conocer todo 

esto en su momento. Aho- 
ra pedimos que reparen el 
pavimento, por su inefica- 
cia”.     

colon. 

EL GOBERNADOR, EN SU ENCUENTRO EN EL PUERTO. 

Gobernador refuerza 
lazos con el sector 
portuario ariqueño 

Con.el propósito de fortale- 
cer la colaboración entre el 

sector público y privado y 
consolidar al puerto como 
un eje estratégico para el 
desarrollo regional, el Go- 
bernador Regional de Ari- 
cay Parinacota, Diego Paco 
Mamani, visitó el Puerto 
de Arica, donde fue recibi- 
do por ejecutivos de Ultra- 
port y Terminal Puerto 
Arica (TIPA). 
Durante su recorrido, el 
Gobernador conoció en de- 
talle las operaciones quese 
llevan a cabo en la termi- 

nal, acompañado por re- 
presentantes de ambas 
compañías y dirigentes 
sindicales. Además, sostu- 

vo una reunión en la que 
se abordaron temas clave 

para la competitividad y 
eficiencia del puerto, des- 
tacando los desafíos y 
oportunidades para su cre- 
cimiento. 

El Gobernador Diego Paco 
enfatizó el papel estratégi- 
co del Puerto de Arica enel 
desarrollo regional y rea- 
firmó su compromiso con 
el fortalecimiento de la lo- 

gística y los servicios en la 
zona: “En nuestra gestión 
del Gobierno Regional, va- 
mos a seguir potenciando 
el Puerto de Arica como un 
eje estratégico. Queremos 
generar más empleos, ma- 
yor desarrollo y produc- 
ción para todas las familias 

de Arica y Parinacota. En 
ese sentido, seguiremos 
trabajando juntos para 
avanzar en este objetivo”. 
Por su parte, Sergio Abar- 

za, Gerente de Ultraport 
Arica, destacó la importan- 
cia de la colaboración pú- 
blico-privada para impul- 
sar la actividad portuaria y 
el crecimiento regional: 
“Para nosotros es funda- 
mental fortalecer este vín- 

Diego Paco visitó 
el Puerto de Arica, 

recorrió sus 
instalaciones y 
dialogó con 
ejecutivos y 
dirigentes 
sindicales. 

culo entre Ultraport, Ter- 
minal Puerto Arica y la Go- 
bernación Regional. La ac- 
tividad portuaria es un mo- 
tor clave para la economía 
regional, y el trabajo con- 
junto nos permitirá en- 
frentar los desafíos de 
2025 y los próximos años 
de concesión”. 
En la misma línea, Camilo 
Jobet, Gerente General de 
TPA, valoró la visita del Go- 
bernador y resaltó los es- 
fuerzos realizados para 
mejorar la infraestructura 
y competitividad del puer- 
to: “Tuvimos el placer de 
recibir al Gobernador y su 
equipo para mostrarles el 
trabajo que realizamos en 
el Puerto de Arica, los desa- 
fíos que enfrentamos y el 
aporte que hacemos al de- 
sarrollo logístico y portua- 
rio de la región. La renova- 
ción de equipos, grúas y la 
mejora de infraestructura 
nos han permitido mante- 
ner altos estándares de 
competitividad, seguridad 
y sustentabilidad”. 
La visita del Gobernador 

reafirma la importancia 
del Puerto de Arica en la 
conexión de Chile con los 
mercados internacionales 
y consolida el compromiso 
de las autoridades y opera- 
dores portuarios con su de- 
sarrollo y eficiencia en los 
próximos años.
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